新津第一小学校通信





令和3年6月28日発行 No.7 児童数 413人

http://www.niitsuiti.city-niigata.ed.jp

学力を向上させる職員研修とGIGAスクール

校 長 間 嶋 哲

グラウンドコンディションが不良であったため、5月25日(火)に順延した運動会でしたが、平日にもかかわらず多くの保護者や地域の皆さんから応援していただくことができました。また、6月5日(土)にPTA事業として行った『一小ピカピカ大作戦』でも、多くの保護者、そして子どもたちから奉仕活動をしていただきました。私自身は側溝清掃に加わっていましたが、土砂が長年に渡り堆積しているところもあり、本当にご苦労をお掛けしました。保護者や地域の皆様に、改めて感謝を申し上げます。

さて、6年生は5月下旬に全国学力・学習状況調査を行いました。その正式な結果については8月中旬に届く予定ですが、当校では全教員が自分でも解いてみるとともに、調査翌日の放課後、全教員で手分けをして子どもの答案の採点をしました。国立教育政策研究所が、ホームページで正答例や採点基準を公開するからです。他校ではやっていない職員研修の目玉と考えています。その目的は、大きく次の3つがあります。

- ①教員自身も、6年生がやった問題を実際に解くことによって、6年生最初の段階で到達しなければいけない学力を認識し、現在の自学年・自学級の学力向上策に生かす。
- ②記述式問題の採点基準に基づいて実際に採点することで,国が求めている学力観を直接感じる。それを感じることが,自らの授業改善にもつながっていく。
- ③学校全体として,現在の6年生の学力実態を,正しく(SP表という学力測定の手法)把握する。それを基に,6年生担任は子どもの個別指導に生かす。

何事をするときにも、今現在の自分の位置(上の③)と、ゴールの姿(上の②)を正 しく知ったうえで、自分が担当する学年で何ができるのか(上の①)を早い段階で自覚 する必要があります。

ところで、先日は秋葉区教育支援センターの指導主事訪問があり、すべての学級を見ていただきました。どの学級も大変落ち着いた学習態度が見られ、お褒めの言葉をたくさん頂きました。今年度は、GIGAスクール元年度と言われるとおり、子どもたちが自分のタブレット端末を、日常的に授業で使っている場面が増えています。デジタル教科書を使って見たい部分を拡大したり、「ロイロノート」という授業支援クラウドを使って友達と交流したり、個別学習に最適な「ドリルパーク」で楽しみながら反復練習したりするなど、授業の姿は大きく変わりつつあります。

不許行事予定

	月	火	水	木	金	土
6/27	28	29 個人懇談会① 授業 4 限 13:25下校	30 個人懇談会② 授業 4 限 13:25下校	7/1 全校朝会 委員会	2 個人懇談会③ 授業 4 限 13:25下校	3
4	5 個人懇談会④ 授業4限 13:25下校 諸校費口座振替 日	6 個人懇談会⑤ 授業4限 13:25下校 2年町探検	7 市小研 授業 4 限 スクールカウン セラー来校 8:30~12:00	8 クラブ	9	10
11	12 陸上現地練習	13	1 4 授業 5 限	15 委員会	16 地域子ども会	17
18	19	20	21 夏休み前全校朝 会 授業4限	22 海の日	23 スポーツの日	24
25	26 夏季休業日開始	27	28 陸上競技記録会	29 陸上記録会予備 日	30 陸上記録会予備 日	81

※新型コロナウイルス感染拡大の状況により、予定が中止・変更になることがあります。

※7月中は、毎日給食を実施します。8月3日(月)~5日(水)は、短縮4限授業で11時55分下校となります。

【お願い】

◇児童の忘れ物について

最近、新しい学年にも慣れて気が緩んできたせいか、忘れ物が増えている児童がいるようです。各学級では、学校に持ってくるものや持ち帰るものについて、自分でしっかりチェックし、責任をもって管理するよう指導をしました。児童が忘れ物に気を付けなければいけないということをより自覚できるように、おうちの方々にも次の点についてご協力をお願いします。

- ・家に忘れた物を学校に届けない。
 - 尿検査やお弁当等、どうしても必要な物以外は届けないでください。
- ・学校に忘れた物を取りに来ない。

宿題の道具等を忘れた場合は、代わりの内容を自分で考えて取り組むよう指導してください。(どうしても取りに来なければいけない物の場合のみ、対応は**18時まで**とさせていただきます。)

一小の豊かな自然

環境教育担当 笹川 久里子

一小は豊かな自然に恵まれた学校です。用務員さんを中心に美しく整えられた前庭は、元気に登下校する子どもたちの笑顔と爽やかな挨拶であふれています。山口地域教育コーディネーター、春日地域教育コーディネーター、ボランティアの皆さんがきれいにしてくださっている中庭の花壇にはいつも美しい花が咲いています。今の季節はタチアオイの花が咲き誇り、夏の到来を知らせてくれています。ボランティア室前では、暑い季節に備えてゴーヤのグリーンカーテンが育てられています。3棟裏側には野菜やアサガオの鉢が並び、畑ではヒマワリやホウセンカ、野菜等が植えられ、成長を楽しみに水やりを頑張る子どもたちの姿が見られます。学校田では、一年ぶりに米作りが行われています。グラウンド脇の畑では、ジャガイモの葉が青々と茂り、収穫を待っています。

また先日6月5日(土)には、PTA環境整備委員会の主催で「一小ピカピカ大作戦」が行われ、250名を超える皆様のご参加がありました。暑い中、畑の草取りや側溝清掃、プール清掃など、子どもたちの学習環境を整えるボランティア活動にご尽力くださいました。子どもたちが、豊かな自然環境やそれを支えてくださる方々に恵まれていることに感謝し、自然を大切にしながら環境への関心を高めていくことができるようにしていきたいと思います。













すてき発見!すてきがいつぱい!

2 学年主任 高橋 博恵

3学級から2学級に変更となり、4月から新しい学級でスタートしました。各学級の 児童数が10名以上増えましたが、1学年時と違う学級の友達の顔と名前を覚え、仲良 く活動しています。

仲良く活動するポイントは、友達のすてきを見付けて伝えることです。そして、友達 のために自分のできることを進んで行うことです。友達の輪が広がってきています。

生活科の学習では、町探検に出掛け、「新津のすてき」探しをしています。本町商店街や堀出神社、幸清水公園、新津駅を探検しています。すてきなお店や商品だけでなく、明るく声を掛けてくださる町の人もすてきだと、子どもたちはうれしそうに話し、次の探検を楽しみにしています。秋は、詳しく調べてみたいところへ行き、質問やインタビューをする予定です。

トマト,ピーマン,キュウリ,枝豆,ナスなどの中から,自分の育てたい野菜を選び,自分の植木鉢で野菜を育てています。iPadで成長の記録の写真を撮りながら,観察日記をつけています。困ったときは,地域や保護者の方に聞いて,お世話をしています。すてきな野菜の先生方のおかげで,野菜はすくすく育っています。







【連絡】

◇夏休み学習ブック・自由課題用キットの申込みについて(希望制)

各業者から、夏休み用学習ブックや自由工作・自由研究用キットの申込み封筒が届いています。学習ブックについては、お便りと申込み用封筒を配付しました。

(見本を児童玄関前に展示してありますので、個人懇談の際にご覧ください。)自由課題用キットの申込み用封筒は、児童玄関の廊下に並べ、自由に持ち帰ることができるようにします。お子さんとよく相談の上、購入を希望する場合は、下記の締切日までににお金を入れて担任へ提出してください。 (購入につきましては強制ではありません。)

夏休み用学習ブック申込み締切り・・・7月7日(水) 自由課題用キット申込み締切り・・・7月9日(金)